

Pays : Irlande

Commission : Forum, la culture et jeunesse

Problématique : Une coopération pour la création d'un programme culturel pour les jeunes ?

L'Irlande est une île du nord-ouest de l'Europe située dans l'archipel des îles britanniques, voisine du Royaume Uni, sa capitale est Dublin. Sur le plan politique, l'île est divisée depuis 1922 entre l'Irlande un État indépendant occupant la majeure partie de l'île, et l'Irlande du Nord, une nation constitutive du Royaume-Uni. La vie politique de l'État d'Irlande s'inscrit dans le cadre d'un régime parlementaire. Le pouvoir exécutif est exercé par le Gouvernement ; le chef du gouvernement est le Taoiseach. Le pouvoir législatif est composé par le Gouvernement et le Parlement composé de deux chambres. Le pouvoir judiciaire est indépendant des pouvoirs exécutif et législatif. Le chef de l'État est le président mais ses pouvoirs ne sont qu'honorifiques. Le chef du gouvernement actuel, est Micheál Martin (depuis 2020) qui est membre du parti Fianna Fáil (parti irlandais de centre droit républicain). L'Irlande est membre de l'UE depuis 1973. Ainsi, elle a adhéré à la CEE en même temps que le Danemark et le Royaume Uni, lors du premier élargissement. Depuis son adhésion à l'UE, elle est l'un des pays qui a bénéficié le plus efficacement des aides communautaires. Cette adhésion a permis à l'Irlande de développer son économie après une longue période de crise notamment grâce à l'implantation d'entreprises européennes.

Ainsi, cette année, en 2022, la Commission Européenne met l'accent sur la situation des jeunes européens, notamment grâce à la mise en place de l'Année Européenne de la jeunesse. L'objectif est de mettre en relief l'importance de la jeunesse européenne pour construire un avenir meilleur : plus écologique, plus inclusif et plus numérique. L'année de la jeunesse représente une réelle opportunité pour les jeunes. Elle offrira de nombreuses possibilités d'apprendre, de partager sa vision, de rencontrer d'autres personnes et de participer à des activités dans toute l'Europe. De plus, ce projet permet la mise en lumière la voix des jeunes européens.

Par conséquent, l'Irlande participe à de nombreux grands projets européens pour la jeunesse, comme le projet Erasmus + qui soutient les activités de mobilité des jeunes (les moins de 30 ans) à des fins d'apprentissage, se présentant sous la forme d'échanges de jeunes. Ces échanges visent à encourager l'éducation et le dialogue interculturel, ainsi qu'à nourrir le sentiment d'appartenance à l'Europe. Ce projet a également comme but de développer l'autonomie des jeunes ainsi que leurs compétences professionnelles. De plus, ils permettent de renforcer les valeurs européennes et d'éradiquer les préjugés et les stéréotypes. Aussi, les échanges Erasmus + se proposent de sensibiliser les jeunes aux sujets sociétaux, ce qui leur offre la possibilité de stimuler leur engagement dans la société. Enfin, cette action est ouverte à tous les jeunes, en particulier aux jeunes ayant moins d'opportunités.

Ainsi, avec un peu moins de 10 000 étudiants accueillis chaque année, l'Irlande fait partie des pays fondateurs du programme. Elle est l'une des destinations de choix de nombreux jeunes européens souhaitant apprendre ou perfectionner leur anglais, poursuivre leurs études à l'étranger et enfin profiter de la qualité de vie sur place et des atouts du pays. Également, l'Irlande possède des universités, ce qui justifie le choix des jeunes étudiants européens pour ce pays.

En outre, le rayonnement culturel de l'Irlande s'étend à l'échelle internationale. Il existe notamment en France un centre culturel Irlandais implanté à Paris. Il s'agit du quartier général de la culture irlandaise en Europe, une résidence et un centre dynamique d'art contemporain. Chaque année, un public parisien et même international se rend au centre culturel irlandais (CCI) afin de profiter d'une centaine d'événements variés : expositions, concerts, festivals, performances débats... En effet, ce centre vise plutôt un public jeune notamment grâce à sa situation géographique, proche des grandes universités parisiennes. Aussi les jeunes sont une des cibles de ce centre car les activités qu'il propose tout au long de l'année leur sont en partie destinées. Le centre culturel irlandais est également devenu une ressource essentielle pour les artistes et penseurs venus d'Irlande ; il offre à 40 d'entre eux des résidences ainsi qu'à environ 1000 étudiants. Victime de son succès, le centre culturel irlandais est devenu en vingt ans un lieu de référence du fait de son excellence culturelle et artistique et son influence sur le continent européen. Ce centre illustre la politique de collaboration et de coopération qu'entretient l'Irlande avec les autres pays notamment la France. Le centre contribue au développement de la culture irlandaise à l'échelle mondiale et vise à promouvoir cette même culture. Ce centre représente le lieu phare de la culture irlandaise en Europe.

Également, l'Irlande est membre d'un autre projet consacré aux jeunes : DiscoverEU, une initiative européenne lancée en 2018 dans le cadre du programme Erasmus. Ce projet offre aux jeunes de plus de 18 ans la possibilité de découvrir l'Europe en train. DiscoverEU permet aux jeunes d'enrichir leur culture, de découvrir le patrimoine culturel européen et d'explorer la diversité de l'Europe. La culture des jeunes est en effet au premier plan de ce projet, les participants sont vivement encouragés à visiter des sites culturels. Ainsi, ils bénéficieront cette année d'un « itinéraire culturel » publié lors de ce premier semestre de 2022, et également d'une réduction sur de nombreuses activités culturelles dès l'été 2022.

Néanmoins, selon Eurostat, en 2018, seulement 189 irlandais ont eu l'opportunité de participer à ce programme. Pour cette année, nous souhaitons mettre l'accent sur la participation de nos jeunes irlandais au sein de ce projet européen.

Fiers de notre culture irlandaise, nous souhaitons approfondir notre politique de coopération entretenue avec les pays européens (comme nous avons pu le faire avec la France), en installant de nouveaux centres de culture irlandais en Europe. Nous avons également pour projet d'investir nous aussi dans de nouveaux centres culturels afin de promouvoir la culture des pays européens volontaires sur le modèle du centre culturel irlandais à Paris. Dans le cadre de ce projet, nous visons une population jeune notamment de jeunes artistes européens. En outre, cela permettra aux jeunes irlandais d'échanger, communiquer, s'instruire, se forger un esprit européen, en découvrant les différentes cultures internationales. Cette année, la jeunesse et la culture sont les priorités de notre pays.